

Article de juin 2019

Sevrans : les collégiens, guides touristiques d'un jour

Sevrans • Île-de-France & Oise • Seine-Saint-Denis | Félix Paulet | 10 juin 2019, 18h09 | f t i o



Sevrans, vendredi 7 juin. Bintou, Fatou et Corika ont fait découvrir Sevrans à un auditoire composé d'éducateurs et de parents d'élèves à travers une balade au fil des personnages de Sevrans et des grandes dates de l'histoire. LP/Félix Paulet

Des collégiens de Sevrans ont proposé de découvrir la ville à l'aide de QRpedia. Une première nationale.

Devant la mairie de Sevrans, Bintou, Corika et Fatou, élèves de troisième au collège Evariste-Galois de Sevrans, relaient ce vendredi après-midi leurs camarades du conseil de vie collégienne (CVC). Durant une petite heure, elles vont faire découvrir Sevrans à un public composé de professeurs, d'éducateurs et de parents d'élèves en s'appuyant sur [55 plaques porteuses d'un QRpedia](#). Ces codes à photographier avec un portable permettent d'accéder à l'article Wikipédia correspondant.

Pour ce faire, à tour de rôle, les trois adolescentes, qui ont suivi des cours d'éloquence avec l'association Eloquentia, font le récit de la vie de personnalités aux rues éponymes ou des lieux où elles ont vécu, se sont produites... Sont ainsi abordées les vies de l'homme politique communiste Marcel Paul, du Résistant Missak Manouchian ou encore de la poétesse Adélaïde Dufrénoy. « On est contente de mettre en valeur Sevrans », confie Fatou.

Les habitants invités à se pencher sur l'histoire locale

Un constat est à l'origine de ce projet. Aucun Sevransais n'a participé à la rédaction de la page Wikipédia de la commune. Une lacune que la ville a souhaité corriger en 2016 en invitant les habitants à rédiger des articles sur le site à propos des lieux historiques de Sevrans et de ses célèbres habitants.

« L'objectif était que les citoyens s'emparent de leur ville », explique Marie-Pierre Klut, chargée de développement culturel et de la gestion du département Education à l'image à la ville de Sevrans.

Un partage de connaissances entre générations

Les collégiens ont choisi une quinzaine de ces articles rédigés par leurs aînés pour leurs deux circuits de balade. « Nous voulions qu'il y ait un partage de connaissances entre les générations », commente Marie-Pierre Klut.

« Ça nous a appris à prendre confiance en nous, et ça nous servira pour plus tard », résume Bintou. Un investissement de temps et d'énergie pour les élèves-guides mais récompensé par une invitation à un spectacle, ce samedi, au Théâtre national de Chaillot.

« L'Education nationale soutient tous les projets de valorisation du territoire par des élèves », a déclaré Grégory Premon, directeur académique adjoint des services de l'Académie de Créteil en Seine-Saint-Denis. Bintou, Fatou et Corika pourraient donc continuer à participer à cette initiative puisqu'elle devrait se poursuivre l'an prochain avec les élèves du Lycée Blaise-Cendrars, avec lequel des ateliers d'écriture collaborative et un concours d'éloquence sont envisagés.